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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 003/2021 

Ata da Reunião do Grupo de Trabalho do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – 1 

CMAS, cuja temática refere-se à organização da Conferência Municipal de Assistência Social, 2 

realizada no dia 28 de abril de 2021, via plataforma online Skype, com a presença de conselheiros 3 

e convidados, conforme tabela abaixo e da Sra. Tainara e Sr. Leandro: 4 

 5 

GT - Conferência GOVERNO O. SOCIAL TRABALHADOR USUÁRIO 

Rodrigo Salvador Lachi - SEDS P *** *** *** 

Samanta Lima Venâncio - SEDS P *** *** *** 

Carine Mostafa – Vidas Recicladas *** P *** *** 

Clécia Maria Santos Franco - Cruzada *** P *** *** 

Aurora Fernandez Rodrigues - FORTSUAS *** *** P *** 

Rayssa Ramos Barja *** *** Justificado *** 

Mirian da Silva *** *** Justificado *** 

Margarett Samara Soares *** *** Justificado *** 

Fernanda de Souza Santos *** *** Justificado *** 

Marilda da Paixão Isaias *** *** Justificado *** 

Luciléia Siqueira *** *** *** F 

Adriana Paulucci - Convidada *** F *** *** 

Mayara da Silva Curcio *** *** P *** 

Fernanda Bernardini de Araujo *** *** P *** 

Verônica Oshiro *** P *** *** 

TOTAL 2 4 8 1 
 6 

Iniciando a reunião as 14h10, Sr. Rodrigo inicia sua fala apontando sobre a necessidade da 7 

eleição de coordenação para este GT; relembra sobre a live realizada na data de ontem com a 8 

Prof.ª Dr.ª Abigail Torres em parceria com o FETSUAS e que ainda ocorreram mais eventos 9 

preparatórios até a data da conferência. Retoma a fala de que este GT deve discutir questões 10 

operacionais e diretrizes para a realização da conferência municipal. Sr. Leandro informa que se 11 

faz necessário a discussão da forma de realização das pré-conferências. Sr. Rodrigo informa que 12 

entrou em contato com a empresa que realizou uma live da Semana da Diversidade Sexual, e a 13 

mesma encaminhou alguns questionamentos a serem sanados. Reforça que se faz necessário 14 

definir o período das pré-conferências e o grupo define como data limite dia 30 de julho. Esclarece 15 

que na Proteção Social Especial está agendada reunião com as chefias de CREAS para discutir 16 

as diretrizes de participação popular. Informa que também será utilizada a próxima reunião com os 17 

serviços de acolhimento institucional de crianças e adolescentes, pensando-se atividades lúdicas 18 

para alcançar os objetivos. Aponta que também será pauta dos serviços de atenção a população 19 

de rua. Esclarece que se faz necessário transformar os textos norteadores em algo concreto a ser 20 

discutido com os usuários. Aponta que ainda há lacunas a serem preenchidas, como o desafio de 21 

chamar as ILPI para esse processo. Lembra que de praxe as pré-conferências sempre acontecem 22 

com participação de conselheiros para validação. Na Proteção Social Básica, Sra. Samanta 23 

esclarece que está sendo discutido sempre que possível nas reuniões mensais das chefias e este 24 

assunto serão retomados com as equipes. Está sendo discutidas as ideais de contato com os 25 

usuários, seja por meio de grupo de whatsapp, apesar do costume de realização das pré-26 
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conferencias presencial. Lembra que o atendimento coletivo suspenso dificulta essa interação. 27 

Pensou-se em criar perguntas dos eixos norteadores e deixar na recepção dos serviços para 28 

aqueles que não têm acesso à internet também possam participar. Mas se questiona como validar 29 

e aproveitar as propostas e como definir os delegados. Lembra que neste formato não será uma 30 

pré-conferência única e sim diversos momentos de encontros. Informa que também se pensou em 31 

aproveitar os momentos de entregas de cestas básicas para esse diálogo. Informa que as equipes 32 

solicitam material de divulgação para publicização e organização dos grupos. Aponta também que 33 

o acesso ao conferido será importante para fomentar a discussão com os usuários. Lembra que 34 

se faz necessário material de informática nas unidades para se garantir a participação dos 35 

delegados ao longo da conferência. Com relação a eleição dos delegados, Sr. Leandro lembra 36 

que foi discutido anteriormente que dentre os diversos momentos que ocorrerão nos serviços para 37 

discussão das propostas, pode-se eleger representantes e depois reunir todos em um encontro 38 

final no serviço para validar as propostas e eleger os delegados. Sra. Mayara informa que irá 39 

encaminhar ao CMAS o material da última conferência para ser compartilhado, até para que seja 40 

retomado nas pré-conferências. Lembra também que estamos em ano de elaboração do Plano 41 

Municipal de Assistência Social e o espaço das pré-conferências poderiam ser utilizados para 42 

esse fim também. Sr. Rodrigo lembra que já foi apresentado no CMAS a 1ª versão do Diagnóstico 43 

Socioterritorial, em março, e deverão ocorrer audiências públicas para apresentação deste. O 44 

PMAS deverá ser apresentado em meados de outubro/novembro que acha válido a utilização dos 45 

espaços lincando-se as duas coisas, pois lembra que essa proposta de participação na 46 

construção do PMAS vem da última conferência. Sra. Mayara aponta que o processo conferencial 47 

é conduzido pelo CMAS já o PMAS quem conduz é o órgão gestor, momentos distintos, mas que 48 

pode se pensar em aglutinar, pois é um dificultador construir espaços de participação popular. Sr. 49 

Rodrigo afirma que o intuito não é fazer um documento protocolar e temos que nos apropriar da 50 

discussão, só tem-se que atentar-se para os espaços, pois a discussão será útil e deve-se 51 

sistematizar esse processo, pois o PMAS é um instrumento de gestão a ser preenchido. Como 52 

encaminhamentos Sr. Rodrigo reforça sobre a data limite para realização das pré-conferências. 53 

Sra. Samanta sugere que estas iniciem em junho. Sra. Aurora questiona se haverá algum logo e 54 

material de divulgação? Sr. Rodrigo informa que solicitará que a Sra. Juliana Lafrontt faça a 55 

articulação com a Secretaria de Comunicação. Sra. Mayara lembra que na última conferência 56 

dialogou-se sobre a responsabilidade dos trabalhadores na condução das pré-conferências e o 57 

conselho participou para validação, que esta é uma forma de implicar os trabalhadores nesse 58 

processo. Sr. Rodrigo lembra sobre o regimento interno que se faz necessário a elaboração do 59 

mesmo para divulgação. Sr. Leandro informa que irá encaminhar o anterior para ciência de todos. 60 

Sra. Aurora questiona se irá se confeccionar faixas? Sra. Samanta sugere que sejam cartazes nos 61 

serviços e Sra. Mayara aponta que se for para fazer faixas que sejam colocadas nos serviços 62 

onde a população está. Sr. Leandro questiona sobre a próxima live? Sra. Aurora informa que será 63 

realizado dia 25 de maio, mas ainda não tem o convidado. Sra. Samanta sugere o convite para a 64 

Prof.ª Sonia da UNIFESP, pois tem uma fala próxima aos usuários. Sra. Aurora ficou de fazer o 65 

convite. Sra. Samanta lembra também que os usuários têm muitas dificuldades de acesso à 66 

internet para acompanhar as lives. Sra. Mayara informa que o CRAS Alemoa e o CREAS ZNO 67 

pensaram em articulação com as lideranças do território para se alcançar os usuários. Com 68 

relação a implicação dos trabalhadores, Sra. Aurora aponta que estes ainda não se apropriam dos 69 

dados que produzem, tem-se que trabalhar a questão da vigilância socioassistencial. Sr. Rodrigo 70 

aponta que é uma oportunidade de se olhar esta como função e não setor. Deve-se pensar nas 71 

pessoas que irão compor as discussões dos eixos temáticos para o dia da conferência. Sra. 72 

Mayara acredita que para esta conferencia deve se dar o foco para o trabalhador devido a 73 

dificuldade dos usuários. Sr. Rodrigo retoma a questão da contratação da empresa para 74 

realização da conferência virtual e aponta que a empresa consultada demandou alguns 75 

questionamentos tais como número de participantes? Quantos terão direito a voz e vídeo? 76 

Apontando que se faz necessário esclarecer esses números para a escolha da plataforma a ser 77 

utilizada. Questiona se haverá transmissão via Youtube e Facebook? O grupo sugere que a 78 

plataforma tenha capacidade para em média 100 pessoas, pensando-se no número de delegados. 79 

Sr. Leandro questiona se a prefeitura não tem conta na plataforma CISCOWEBEX, pois a maioria 80 

dos cursos é via essa plataforma? Sra. Mayara sugere que seja revista essa metodologia, 81 

pensando-se que a conferencia seja apenas uma plenária final, onde serão apresentadas as 82 
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propostas a ser deliberadas, podendo-se se utilizar de formulários Google para coletar as 83 

informações com os usuários, pois entende que não se faz necessário o gasto alto para 84 

transformar aquilo que era costume presencial em virtual. O grupo concorda com a sugestão, 85 

ficando para ser discutido na próxima reunião com a devolutiva do formato das pré-conferências 86 

nos serviços. Não tendo mais assuntos a tratar a reunião é encerrada às 16h10. 87 
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 93 
________________________________ 94 

            Leandro Lapetina Freire                                95 

                  Secretário Executivo – CMAS 96 


